
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Elaine Grignon 

SÉANCE DU 29 SEPTEMBRE 2015  

SALLE DU PERSONNEL DE L’ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

Philippe Desmarais, président Anne-Sophie Vincent, enseignante 

Elaine Grignon, parent Manon Tremblay,  enseignante 

Julie-Anne Gagnon, parent Claire Saint-Jean, enseignante 

Sophie Crevier, parent Julie Leclair, technicienne du service de garde 

Annie Mayer, représentante-Comité de parent Roger Plourde, directeur 

  

MEMBRES DU PUBLIC :  

Philippe Lamarche, Annie Rochefort, Alain Poirier et Francis Di Venere 

INVITÉ(S) :  

Aucun 

1. Ouverture de la réunion  

Le directeur, M. Roger Plourde, ouvre la réunion à 19h05. 

1.1. Vérification du quorum 

Il y a quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Anne-Sophie Vincent, appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption de l’ordre du jour suivant : 

ADOPTÉ CÉ 01-09-29 

 PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR. 

1. Ouverture de la réunion 

1.1 Vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 9 juin 2015 



 

 

4. Suivi au procès-verbal du 9 juin 2015 

5. Élections : Président(e), Vice-présidente(e) et Secrétaire 

6. Parole au public 

7. Parole au représentant du Comité de parents 

8. Parole aux enseignantes 

9. Parole à la technicienne du service de garde 

10. Points à traiter 

10.1. Règles de régie interne 

10.2. Calendrier des rencontres 

10.3. Budget du CÉ 

10.4. Invitation du commissaire 

10.5. Sorties gratuites à distance de marche de l’école 

11. Points d’information  

11.1. Plan de répartition de Chambly 

11.2. Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 

11.3. Formations offertes aux membres du conseil d’établissement 

11.4. Suivi concernant le Radon 

12. Autres sujets 

12.1. Campagne de financement d’agrumes 

12.2. Fonds à destination spéciale 

12.3. Activité éducative complémentaire 

12.4. Sécurité des enfants au débarcadère des autobus 

12.5. Traiteur Félix 

13. Levée de l’assemblée 

3. Lecture et approbation du procès-verbal de la séance du 9 juin 2015 

Manon Tremblay appuyée de Julie-Anne Gagnon propose l’approbation du procès-verbal du 9 

juin 2015, tel quel. 

APPROUVÉ CÉ 02-29-15 

4.  Suivis au procès-verbal du 9 juin 2015 

Point 6 : Le système de son est acheté 

Point 7 : La réalisation du livre de recettes est toujours en cours 

Bières et Saveurs : le stationnement administré par l’école a généré 6100$ 

5. Élections : Président(e), Vice-président(e) et Secrétaire 

Secrétaire 



 

 

Julie Leclair appuyée de Philippe Desmarais, propose Elaine Grignon pour le poste de secrétaire. 

Elaine Grignon accepte le poste de secrétaire du conseil d’établissement pour l’année 2015-

2016. 

ADOPTÉ CÉ 03-29-15 

Présidence 

Julie Leclair appuyée de Claire St-Jean propose la candidature de Philippe Desmarais pour le 

poste de président. Ce dernier accepte le poste de président du conseil d’établissement de 

l’école Jacques-De Chambly pour l’année 2015-2016. 

ADOPTÉ CÉ 04-29-15 

Vice-présidence: 

Julie Leclair appuyée de Philippe Desmarais propose Élaine Grignon pour le poste de vice-

présidence. Elaine Grignon accepte le poste de vice-présidence du conseil d’établissement de 

l’école Jacques-De Chambly pour l’année 2015-2016. 

ADOPTÉ CÉ 05-29-15 

6.  Parole au public 

Les parents présents demandent au CÉ de l’école Jacques-de Chambly d’explorer la possibilité 

d’implanter pour la saison 2016-2017 l’anglais intensif pour le 3e cycle. Ils proposent de faire une 

consultation auprès des parents pour valider l’intérêt d’un tel projet. 

M. Desmarais explique aux membres du public que le point n’étant pas à l’ordre du jour, ne sera 

pas traité ce soir, mais que le CÉ reçoit la demande. 

7. Parole au représentant du Comité de parents 

Madame Annie Mayer a été élue représentante du Comité de parents lors de l’assemblée 

générale tenue le 9 septembre 2015.  

Il n’y a pas encore eu de rencontre du comité de parents à la CSP. 

8.   Parole aux enseignantes 

Anne-Sophie mentionne que la rentrée s’est bien passée. Elle mentionne également que les 

enseignantes de 1re année ont choisi d’informer avant la rentrée les parents et élèves dans quel 

groupe ils étaient assignés. 

Anne-Sophie indique que l’enseignement de l’écriture cursive n’est pas simple, et qu’elle doit 

s’ajuster au rythme des élèves. 



 

 

À cet effet, madame Grignon demande aux enseignantes si tous les travaux doivent être faits en 

lettres attachées, et si tel est le cas, d’en aviser les parents pour une supervision lors des devoirs 

fait à la maison. 

Manon informe le CÉ que les enseignantes au préscolaire aiment beaucoup le tableau blanc 

interactif. Elle indique que tous les soirs, un travail est envoyé à la maison pour susciter les 

discussions parents-enfants. 

9.  Parole à la technicienne du service de garde 

Julie informe le CÉ qu’il y a plus d’élèves au service de garde. Elle a 8 groupes. Cette année un 

éducateur s’est joint à l’équipe. 

La pédagogique du 25 septembre s’est déroulée à l’école : L’été dans mon école. 

La pédagogique du 23 octobre aura lieu à l’école : Samajam 

10. Points à traiter 

10.1  Règles de régie interne 

M. Plourde fait la lecture des règles de régie interne. 

En septembre 2016, 2 postes seront en élection soit ceux de Madame Gagnon et de Madame 

Grignon. 

10.2  Calendrier des rencontres 

Monsieur Plourde présente le calendrier des rencontres du CÉ pour l’année scolaire 2015-2016. 

 Mercredi 9 septembre  

 Mardi 29  septembre  

 Mardi 20 octobre 

 Mardi 24 novembre 

 Mardi 8 décembre 

 Mardi 16 février 

 Mardi 5 avril 

 Mardi 3 mai 

 Mercredi 8 juin 

Julie Leclair appuyée de Elaine Grignon, propose l’adoption du calendrier tel quel. 

ADOPTÉ CÉ 06-29-15 

10.3  Budget du CÉ 



 

 

M. Plourde présente le budget du CÉ. Il précise que ces sommes sont destinées uniquement 

pour le CÉ et ne peuvent être utilisées à d’autres fins. 

Julie Leclair appuyée de Philippe Desmarais, propose l’adoption du Budget du CÉ. 

ADOPTÉ CÉ 07-29-15 

10.4  Invitation du commissaire 

Le commissaire M. Huppé a invité le président et la vice-présidente du CÉ de Jacques-de 

Chambly à solliciter parents à se joindre au mouvement de la Chaîne humaine prévu le 1 

octobre. Le président et la vice-présidente n’étant pas à l’aise de répondre au nom du CÉ 

demandent aux membres du CÉ de se prononcer. 

Il a été convenu que M. Plourde enverra au nom du CÉ, une lettre d’invitation aux parents. 

Sophie Crevier appuyée d’Annie Mayer, propose l’envoi de l’invitation du commissaire à 

participer à la chaîne humaine du 1 octobre aux parents de l’école. 

ADOPTÉ CE 08-29-15 

10.5  Sorties gratuites à distance de marche de l’école 

Le CÉ approuve toutes les sorties gratuites et à distance de marche de l’école pour l’année 

scolaire 2015-2016. 

Elaine Grignon appuyée de Philippe Desmarais accepte que toutes les sorties gratuites et à 

distance de marche de l’école pour l’année en cours puissent être réalisées. 

ADOPTÉ CE 09-29-15 

11. Points d’information 

11.1.   Plan de répartition de Chambly 

Les normes et les échéanciers seront disponibles sur le site de la CSP. Les directions d’écoles 

des élèves concernées communiqueront avec les parents. 

11.2. Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 

Les membres du CÉ lisent et signent la dénonciation de conflit d’intérêt des membres. 

11.3. Formations offertes aux membres du conseil d’établissement 

M. Plourde présente les formations offertes aux membres du CE et fait circuler les formulaires 

d’inscription. 

11.4.   Suivi concernant le Radon 



 

 

Les tests avec un appareil pour permettre l’évacuation du Radon ont été concluants. Un appareil 

est installé sous la dalle de béton en permanence. 

12. Autres sujets 

12.1.  Campagne de financement d’agrumes 

Deux mamans, Mesdames Klotz et Desmarais acceptent de coordonner la campagne des 

agrumes prévue à l’automne 2015. 

12.2.  Fonds à destination spéciale 

Le Bilan financier n’est pas finalisé. Ce point sera traité lors d’une prochaine rencontre. 

12.3. Activité éducative complémentaire 

En raison des moyens de pression à la CSP, l’équipe-école a choisi de ne pas faire de sortie à 

l’extérieure. Les activités (dont certaines pourront être payantes) auront lieu à l’école. 

12.4. Sécurité des enfants au débarcadère des autobus 

Madame Gagnon relate des incidents de conduite dangereuse au débarcadère. M. Plourde et 

Madame Leclair confirment les faits. 

Il est convenu de : 

 faire de la sensibilisation auprès des parents (ardoise, note à l’écran au service de garde) 

 campagne de sensibilisation au débarcadère (parents bénévoles) 

 d’ouvrir la barrière uniquement à l’arrivée des autobus 

 de mettre une pancarte  

 d’évaluer l’acquisition d’un signe mobile de « sens unique » ou « défense d’entrée » pour 

le débarcadère. 

12.5  Traiteur Félix 

Madame Grignon désire savoir s’il est possible de commander des repas en cours de mois 

comme cela étant possible avec les autres compagnies de traiteurs. M. Plourde confirme que ce 

service n’est pas offert par Traiteur Félix. 

13. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés à 21h30, Julie Leclair propose la levée de la réunion. 

ADOPTÉ CÉ 10-29-15  

 



 

 

SIGNATURES 

 

 

Philippe Desmarais, président  Roger Plourde, Directeur 

 


